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56 prédios públicos de Guarujá 
são regularizados com AVCB

 AGinásio Guaibê, Hospital William Rocha 
e quadras poliesportivas garantem laudo 
de segurança válido por até três anos

A Prefeitura de Guarujá garan-
tiu 56 Autos de Vistoria do Corpo 
de Bombeiros (AVCBs). O Ginásio 
Guaibê foi um dos próprios públi-
cos que foram certifi cados com o 

documento emitido pelo Corpo 
de Bombeiros da Polícia Militar. 
Segundo a prefeitura, outras 12 
edifi cações ainda estão em pro-
cesso de emissão.             CIDADES/A3

Santos inicia 
nova gestão na 
limpeza urbana

O novo visual que já pode ser confe-
rido no uniforme dos trabalhadores 
e nos veículos de coleta representa 
grandes e importantes mudanças 
em Santos, após serem iniciados 
os serviços da primeira concessão 
para a limpeza urbana e gestão de 
resíduos sólidos da Baixada San-
tista, por meio de parceria público-
-privada (PPP). A série de melhorias 
está prevista com investimentos de 
R$ 739 milhões.   CIDADES/A3

Cubatão tenta 
impedir fechamento 
de entrada CIDADES/A3

VILA DOS PESCADORES

DIVULGAÇÃO/PMG

Praia Grande 
deve ganhar 
novo parque 

Áreas de lazer costumam trazer 
vários bene� cios para a popula-
ção, e, por isso, o bairro de Ribei-
rópolis, em Praia Grande, deve 
começar a ganhar, em 2026, um 
parque com cerca de 30 mil m², 
que contará com vários equipa-
mentos esportivos, culturais e de 
lazer. O novo parque fi cará locali-
zado entre as Ruas Couto Maga-
lhães, Agostinho Ferreira, Manoel 
Antônio de Almeida e a Avenida 
Flávio Monteiro de Castro, no bair-
ro Ribeirópolis.   CIDADES/A4

Santos é uma das dez primeiras cidades parceiras da São Paulo State Film Com-
mission, lançada pela Secretaria da Cultura, Economia e Indústria Criativas, do 
Governo do Estado. Na semana passada, representantes da entidade estadual 
apresentaram as possibilidades de locações para fi lmagens na Cidade, durante o 
Festival de Cinema de Cannes, na França.                                                             CIDADES/A4

Cenário de fi lmagens
  Santos é escolhida pela São 

Paulo State Film Commission
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/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral

Músico viaja de 
motorhome pelos 
Estados Unidos

Milton Nascimento, 81, está 
provando que nunca é tarde 
para viver novas experiências. 
O cantor embarcou em uma 
aventura pelos Estados Unidos. 
Milton compartilhou fotos da 
viagem feita em um motorho-
me. Em uma das publicações 
mais recentes, o cantor celebrou 
com bom humor a reta fi nal do 
passeio. Milton compartilhou 
cliques em meio à natureza. 
“Diário de um aposentado”, di-
vertiu-se o cantor em postagens 
nas redes sociais.                ANEXO/A8

MILTON NASCIMENTO

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM
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Movimento 
enfrenta desafi os 
complexos, 
mas também se 
consolida como 
pilar irreversível 
para empresas 
que almejam 
relevância global

O 
Environmental, Social, and Gover-
nance (ESG) passa por um momento 
de paradoxo: enquanto avanços 
regulatórios e metodológicos 
ampliam sua tangibilidade, fatores 

geopolíticos e mudanças no mercado financeiro 
alimentam ceticismo. Em 2025, o movimento 
enfrenta desafios complexos, mas também se 
consolida como pilar irreversível para empresas 
que almejam relevância global.

Após anos de crescimento exponencial, os ati-
vos ESG registraram uma queda de 163,2 bilhões 
de dólares no primeiro trimestre de 2023, reflexo 
de uma “tempestade perfeita” de incertezas: 
conflitos como a guerra na Ucrânia e as tensões 
entre EUA e China redirecionaram investimentos 
para setores tradicionalmente menos associados 
à sustentabilidade, como energia e defesa.

Além disso, a polarização política em países 
como os EUA, onde metade dos estados adotam 
medidas para restringir critérios ESG em investi-
mentos públicos, amplia a desconfiança.

Esse cenário é agravado pela percepção de 
greenwashing e pela falta de padronização nas 
métricas de avaliação, o que exige transparência 
e rigor metodológico por parte das empresas.

O resfriamento do mercado financeiro e os 
novos “ventos” geopolíticos, porém, não indicam 
o fim do ESG, mas sua transição para uma fase 
mais madura. O movimento está se integrando 
à análise fundamental de negócios, deixando de 
ser um “termo da moda” para tornar-se parte da 
gestão estratégica.

Academias e empresas respondem ao ceticis-
mo com ferramentas inovadoras. Destaque para 
o Integrated Profit & Loss (IP&L), metodologia 
adotada pela Natura, que converte impactos 
socioambientais em valores monetários, permi-
tindo comparação direta com resultados finan-
ceiros.

Ao atribuir um preço à biodiversidade preser-
vada ou à inclusão de comunidades extrativistas, 
o modelo combate o greenwashing e oferece 
transparência. 

Além do IP&L, outras ferramentas e frame-
works, como o SASB (Sustainability Accounting 
Standards Board) e o TCFD (Task Force on Clima-
te-related Financial Disclosures), vêm ganhando 
destaque ao integrar riscos e oportunidades ESG 
à análise financeira tradicional. A digitalização 
e o uso de inteligência artificial também estão 
revolucionando a coleta e análise de dados ESG, 
permitindo auditorias mais precisas e relatórios 
em tempo real.

No campo regulatório, o Pacto Ecológico Eu-
ropeu (Green Deal) emerge como força transfor-
madora. Com metas como a redução de 55% nas 
emissões de gases de efeito estufa até 2030 (em 
relação a 1990) e investimentos da ordem de 1,8 
trilhão de euros, a iniciativa pressiona empresas 
a adotarem padrões rigorosos de sustentabilida-
de.

A diretiva CSRD (Corporate Sustainability 
Reporting Directive), por exemplo, exige divul-
gações detalhadas sobre diversidade, cadeia de 
valor e emissões, influenciando não apenas euro-

peus, mas também parceiros comerciais globais. 
Em outras regiões, como Estados Unidos e Ásia, 
regulações semelhantes vêm sendo discutidas e 
implementadas, promovendo maior alinhamen-
to internacional e reduzindo o chamado “ESG 
arbitrage” (migração de empresas para mercados 
menos exigentes).

Apesar dos desafios, estudos mostram que 
95% dos brasileiros priorizam marcas com práti-
cas sustentáveis, sinalizando que a demanda por 
responsabilidade social permanece forte. Algu-
mas empresas brasileiras ilustram essa tendên-
cia: com metas claras para equidade de gênero e 
inclusão em lideranças até 2030, demonstrando 
que ESG gera valor ao alinhar-se a expectativas 
de consumidores e investidores. 

Ademais, o Brasil, com sua riqueza em biodi-
versidade e matriz energética limpa, possui po-
tencial para liderar práticas ESG, especialmente 
em setores como agronegócio, energia renovável 
e economia circular.

No entanto, desafios como a informalidade, 
desigualdade social e questões fundiárias ainda 
dificultam a plena integração 
dos critérios ESG no país. 
Pequenas e médias empre-
sas, por exemplo, enfren-
tam obstáculos para acessar 
ferramentas e financiamento 
necessários à implementação 
de práticas ESG robustas.

O futuro do ESG dependerá 
de sua capacidade de adapta-
ção. Geopolítica e flutuações 
de mercado continuarão 
a testar seu alcance, mas a 
crescente padronização de 
métricas (como as do IP&L) e 
a força de marcos regulatórios 
(como o Green Deal) sugerem uma trajetória de 
consolidação.

Para sobreviver, as empresas precisarão ir 
além do compliance, integrando critérios ESG ao 
núcleo de suas operações – não como um selo, 
mas como alicerce para inovação e perenidade.

Modelos de negócios regenerativos, cadeias 
de suprimentos transparentes e a adoção de 
economia circular surgem como diferenciais 
competitivos, atraindo investimentos de fundos 
de impacto e de venture capital voltados à sus-
tentabilidade.

Em um curtíssimo prazo, o ESG não será mais 
um debate sobre “se” as empresas devem adotá-
-lo, mas “como” fazê-lo de modo eficaz. Aquelas 
que transformarem riscos em oportunidades 
colherão os frutos de um mercado cada vez mais 
orientado por impacto tangível e sustentabilida-
de ética.

Questões como a comparabilidade e credibi-
lidade das métricas globais, o papel dos investi-
dores institucionais e o risco de backlash regu-
latório devem permanecer no centro do debate, 
impulsionando o amadurecimento e a relevância 
do ESG para o futuro dos negócios.

* Claudio Bastos, Cofundador do Manifesto ESG do Porto de Santos

ESG em Transição:  
entre ceticismo geopolítico e 
a tangibilização sustentável

CHARGE

M
aré bravia, ondas fortes, ambiente ad-
verso. Nada disso tem feito com que a 
parte mais civilizada do planeta conti-
nue no afã de desfossilizá-lo. A palavra 
mais correntia é “descarbonizar”. Mas o 

mais certo é falar em “desfossilizar”, ou seja, livrar a Hu-
manidade dos combustíveis fósseis. Eles foram úteis du-
rante séculos. Mas houve saturação. Abusamos e a emis-
são de gases venenosos nos matará.
É óbvio que o pensamento ancorado nos ganhos finan-
ceiros imediato se recuse a aceitar o óbvio. Então a conti-
nuidade da exploração de petróleo é predominante. Há 
economias baseadas nela. Mas com todos os sinais con-
trários, emitidos pela geopolítica este ano, a energia lim-
pa sobreviverá.
O Financial Times londrino observa que o aumento das 
tarifas americanas sobre importações chinesas, que pu-
laram de 104% para 125%, em seguida para 145% e depois 

para incríveis 245%, não afe-
tou o índice CSI New Energy de 
ações chinesas de energia. As 
ações chinesas subiram 3% de-
pois do anúncio.
Os investidores que enxergam 
a longo prazo, afirmam exis-
tir forte perspectiva de cres-
cimento para a energia limpa 
chinesa, o que é motivo de oti-
mismo brasileiro. O Brasil pre-
cisa da tecnologia chinesa, pre-
cisa permitir que as fábricas 
chinesas entrem aqui e que a 

China faça conosco o que está fazendo com a África: le-
vando centenas de milhares de africanos para estudar 
nas Universidades chinesas. Ali se estuda para profissões 
do presente e do futuro, não para profissões do passa-
do, porque no Brasil a educação universitária ainda não 
acordou.
A China já é nossa parceira nessa área. Está na dire-
ção correta. Nós também precisamos perseverar nesse 
rumo. A despeito do anacronismo e da visão reducionis-
ta de quem só consegue raciocinar em cifrões. Conti-
nuemos a acreditar na ideia da ONU, que acaba de apro-
var taxa sobre emissões do setor marítimo, a ratificar 
sua posição contrária ao uso dos combustíveis fósseis. E 
aprendamos mandarim, com urgência. É o idioma que 
predominará dentro em pouco. Unamo-nos a quem 
gosta de nós e quer partilhar conosco seu sucesso. Que 
venha a eliminação da miséria, a redução drástica da po-
breza e o incremento da educação verdadeira, algo que 
os chineses fizeram e podem nos ensinar a fazer. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

Continuar
na luta

ARTIGO

José Renato 
Nalini
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 A A Prefeitura de Guarujá 
obteve 56 Autos de Visto-
ria do Corpo de Bombeiros 
(AVCB), reforçando o com-
promisso com a segurança 
de servidores e da popula-
ção. Entre os imóveis pú-
blicos agora regularizados 
estão o Ginásio Guaibê, o 
Hospital William Rocha e 
diversas quadras poliespor-
tivas. O documento, emiti-
do pelo Corpo de Bombei-
ros da Polícia Militar, atesta 
que os locais cumprem as 
exigências de segurança 
contra incêndios e tem va-
lidade de até três anos.

Outros 12 prédios ainda 
estão em processo de re-
gularização. A ação é resul-
tado de um esforço inicia-
do na atual gestão, após a 
administração anterior não 
avançar significativamente 
na resolução de um proces-
so movido pelo Ministério 
Público em 2019. A ação ju-
dicial apontava a ausência 
de AVCBs em diversos pró-
prios públicos, o que acarre-
tava multas diárias às uni-
dades irregulares.

Desde fevereiro deste 
ano, a Secretaria Municipal 
de Planejamento (Seplan) 

Entre os imóveis públicos de Guarujá agora regularizados estão o Ginásio Guaibê (foto) e o Hospital William Rocha

DIVULGAÇÃO/PMG

56 prédios públicos ganham AVCB
GUARUJÁ. Certificações reforçam a prevenção contra incêndios e regularizam espaços públicos utilizados por milhares de pessoas 

assumiu a coordenação do 
processo, com o apoio das 
demais secretarias munici-
pais. A equipe realiza vis-
torias técnicas nos imóveis 
para identificar e orientar as 
adequações necessárias — 
como instalação de extin-
tores, luzes de emergência, 
sinalização de rotas de fuga 
e sistemas de gás. 

Em seguida, a Seplan 
emite um relatório à secre-
taria responsável pela uni-
dade, que providencia as 
correções. Só então é soli-
citada a emissão do laudo 
ao Corpo de Bombeiros.

Em 2023, a reportagem 
do Diário do Litoral levan-
tou, junto as nove prefei-
turas da Baixada Santista, 
que das 600 escolas exis-
tentes, 284 não possuíam 
o AVCB para garantir que o 
imóvel seria seguro contra 
incêndios.

AVANÇOS. 
Com uma média de 14 uni-
dades certificadas por mês, 
a Prefeitura vem avançando 
na regularização dos espa-
ços públicos. As próximas 
edificações que devem re-
ceber o AVCB são: a Esco-

comunidade e em atender 
às normas legais de preven-
ção e combate a incêndios. 
(Luana Fernandes)

la Municipal Pastor Samuel 
Franco de Menezes, Escola 
Municipal Guilherme Furla-
ni Junior, Núcleo de Educa-

ção Infantil Municipal Joa-
na Mussa Gaze, a usina de 
asfalto e alguns postos de 
salvamento da cidade.

A iniciativa demonstra o 
empenho da administração 
municipal em garantir am-
bientes mais seguros para a 

 A Sob ameaça de ser fechada 
definitivamente, mesmo sem 
uma outra opção de acesso 
viável, a entrada da Vila dos 
Pescadores, conhecida pelos 
moradores como “Frentona”, 
foi o principal objeto de dis-
cussão durante a missão do 
prefeito César Nascimento em 
Brasília.

O chefe do Executivo cuba-
tense participou de reuniões 
no Ministério dos Transpor-
tes e na Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) 
na última semana (15) com ob-
jetivo de impedir o bloqueio 
total da passagem para veícu-
los. Os órgãos são responsá-

Fechamento da entrada da V. 
dos Pescadores em debate

“Frentona” é uma passagem em nível sobre a linha férrea, 
administrada por uma empresa particular, que margeia o bairro

DIVULGAÇÃO/PMC

veis pelas políticas ferroviárias 
nacionais e a fiscalização das 
concessões das linhas férreas 
à iniciativa privada.

A “Frentona” da Vila dos 
Pescadores é uma passagem 
em nível sobre a linha férrea, 
administrada por uma em-
presa particular, que margeia 
todo o bairro. E foram os re-
presentantes da concessioná-
ria que informaram aos mora-
dores sobre o seu fechamento.

O núcleo habitacional é 
cercado pela ferrovia e o es-
tuário, sem qualquer outra op-
ção de entrada ou saída. O seu 
fechamento neste momento 
representaria praticamente 

Prefeito de Cubatão foi a Brasília discutir a pauta com órgãos 
reguladores relacionados à ferrovia que corta o acesso 

o isolamento total do bairro. 
Isso porque as obras de alarga-
mento da Avenida Ferroviária, 
que liga a Vila ao novo viadu-
to que dá acesso ao centro da 
Cidade, ainda estão em fase de 
licitação.

“Fechar a ‘Frentona’ agora 
é colocar em risco toda uma 
população. Sem este acesso, 
como as ambulâncias, carro 
de bombeiros e transporte 
escolar adentrarão ao bairro? 
Seria uma irresponsabilidade 
enorme. Sabemos que a Ave-
nida Ferroviária, hoje, é uma 
via apertada, que não supor-
ta o alto fluxo de carros, mui-
to menos trânsito de veículos 

grandes”, argumenta o prefei-
to César Nascimento.

O prefeito se reuniu ain-
da com Luis Fellipe Arrussul, 
diretor de Outorgas Ferroviá-
rias do Ministério dos Trans-
portes. O órgão é o responsá-
vel por fiscalizar as empresas 
concessionárias das ferrovias. 
“Mostramos para ele como 
esta passagem em nível é fun-
damental para a Vila dos Pes-
cadores. Arrussul se mostrou 
sensível ao problema”.

Na ANTT, os técnicos dos 
órgãos também se mostra-
ram favoráveis à manuten-
ção provisória do acesso e se 
comprometeram em anali-
sar a situação nos próximos 
dias. “Acredito que consegui-
mos atingir nosso objetivo. 
Aproveitei as reuniões para 
deixar claro que o meu lado 
sempre será o da população. 
Se é bom para os moradores 
da minha cidade, eu apoio. 
Se for prejudicá-los, sempre 
serei contra”, conclui César  
Nascimento. (DL)

 A O novo visual que já pode 
ser conferido no uniforme dos 
trabalhadores e nos veículos 
de coleta representa impor-
tantes mudanças em Santos, 
após serem iniciados os ser-
viços da primeira concessão 
para a limpeza urbana e gestão 
de resíduos sólidos da Baixada 
Santista, por meio de parce-
ria público-privada (PPP). Com 
uma série de melhorias, previs-
tas com investimentos de R$ 
739 milhões, a Cidade garan-
tirá a evolução do serviço para 
tornar-se modelo de eficiência 
ambiental.

Os trabalhos englobam a 
limpeza, com tecnologia de 
ponta, passam pela coleta e se-
guem até a destinação final, 
incluindo educação ambiental 
e conscientização da popula-
ção. O vencedor da concorrên-
cia pública é o consórcio Terra 
Santos Ambiental, formado pe-
las empresas Terracom Cons-
truções Ltda e Terracom Con-
cessões e Participações, cujo 

Santos inicia nova fase na limpeza urbana 

Ampliação envolve varrição, novas tecnologias, coleta e seguem até a 
destinação final, incluindo conscientização da população

DIVULGAÇÃO/PMS

contrato com a Prefeitura de 
Santos teve início em 1º de mar-
ço, com duração de 30 anos.

“Vamos dobrar o número 
de contentores, teremos eco-
pontos em todas as regiões e 
a coleta seletiva será amplia-
da. Aos poucos, nossa frota de 
caminhões será substituída 
parcialmente por veículos elé-
tricos e teremos embarcações 
removendo resíduos nos man-
gues. É uma Santos mais lin-
da, limpa e eficiente”, destaca o 
prefeito Rogério Santos.

Entre as principais melho-
rias estão a construção de uma 
estação de transbordo e central 
de triagem de resíduos sólidos, 
unidades de processamento de 
resíduos da construção civil e 
de resíduos volumosos, que se-
rão erguidos em área de 30 mil 
metros quadrados na Alemoa.

“Após as audiências pú-
blicas, também foi inserida a 
compostagem, proposta mais 
solicitada durante as manifes-
tações, com a criação de um pá-

tio com capacidade diária de 15 
toneladas, que será abastecido 
com o resíduo das feiras-livres 
e do Mercado Municipal”, res-
salta o secretário de Governo, 
Fábio Ferraz. O adubo resultado 
do processo biológico será usa-
do nos jardins da orla e praças 
da Cidade.

Os investimentos preveem 
o aumento de 3.600 para 7 mil 
no número de contentores de 
resíduos. Os primeiros come-
çaram a ser instalados nos úl-
timos dias 7 e 9 no entorno do 
BNH Aparecida. Um total de 60 
equipamentos — 30 por dia — 
foi colocado no quadrilátero 
que envolve o conjunto habita-
cional, nas ruas Vergueiro Stei-
del, Professor Pirajá da Silva, 
Jurubatuba, Alexandre Martins 
e Professor Alcides Luiz Alves.

A ampliação dos equipa-
mentos busca atender mais 
áreas e com melhor acondi-
cionamento dos resíduos. A 
previsão para a instalação de 
todos os novos equipamentos 

Cidades

é de seis meses. Também estão 
previstos oito ecopontos (6 fi-
xos e 2 volantes) e 400 postos 
de entregas voluntárias (PEVs) 
para resíduos recicláveis, entre 
diversas outras melhorias, to-
das com prazos de entrega fi-
xados no contrato.

COLETA SELETIVA.
Já em relação à coleta seleti-
va, Santos pretende ampliar as 
cerca de 2.800 toneladas de re-
síduos recicláveis recolhidas 
mensalmente. Para o serviço 
ter o sucesso desejado, a gran-
de responsável continua sendo 
a população, que precisa fazer 
a separação (de forma correta) 
dos resíduos orgânicos e da-
queles que devem ser destina-
dos para a reciclagem dentro de 
suas casas. Em breve, os bairros 
comerciais e mais populosos 
terão a coleta seletiva amplia-
da de uma para duas vezes por 
semana.

O índice de reciclagem em 
Santos é de 14%, amplamente 
superior à média nacional de 
4%, mas estudos mostram que 
até 50% dos resíduos domicilia-
res podem ser reciclados. (DL)
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 A Áreas de lazer costumam 
trazer vários benefícios para a 
população, e, por isso, o bair-
ro de Ribeirópolis, em Praia 
Grande, deve começar a ga-
nhar, em 2026, um parque 
com cerca de 30 mil m², que 
contará com vários equipa-
mentos esportivos, culturais 
e de lazer.

O novo parque ficará lo-
calizado entre as Ruas Cou-
to Magalhães, Agostinho 
Ferreira, Manoel Antônio de 
Almeida e a Avenida Flávio 
Monteiro de Castro, no bair-
ro Ribeirópolis. A previsão é 
que a licitação da obra aconte-
ça no segundo semestre des-
te ano.

Praia Grande deve ganhar novo parque to Mourão, o projeto segue 
em ritmo acelerado, e o es-
paço promete ser o segundo 
maior parque de Praia Gran-
de. “Além de valorizar o bair-
ro, o local promoverá a saúde 
física e mental, melhorando 
a qualidade de vida dos mo-
radores”.

Ainda de acordo com o 
prefeito, o projeto está em 
ritmo acelerado para que, no 
segundo semestre deste ano, 
já possa ser feita a licitação 
e, assim, dar início às obras 
em 2026.

FESTA DA TAINHA.
A 26ª Festa da Tainha de Praia 
Grande não apenas foi con-
firmada, como ganhou uma 
data e está prevista para o 
mês de julho. Será no Pavi-
lhão de Eventos Jair Rodri-
gues, no Bairro Quietude, que 
também disponibilizará va-
gas de estacionamento gra-
tuito, espaço kids, música ao 
vivo e muito mais. (Gabriel Fer-

nandes)O novo parque ficará localizado entre as Ruas Couto Magalhães e Agostinho Ferreira

DIVULGAÇÃO/PMPG

O projeto prevê a insta-
lação de um palco para sho-
ws e apresentações artísticas 
de pequeno porte, sanitários, 
quiosques, área de playgrou-
nd e dog park.

Os praticantes de esportes 
poderão usufruir de quadras 
recreativas de basquete 3x3 
e de futebol com gol caixote, 
rinque de patinação, pista de 
cooper com 500 metros de 
comprimento, áreas de tênis 
de mesa e de futebol de mesa 
(Teqball), além de um campo 
com medidas oficiais, com 
vestiários.

PREFEITURA. 
Segundo o prefeito Alber-

Segundo o prefeito da cidade, o projeto 
segue em ritmo acelerado, e o espaço 
promete ser o segundo maior do município

Cidades

 A Santos acaba de conquis-
tar mais um reconhecimen-
to no cenário audiovisual. A 
cidade foi escolhida como 
uma das dez primeiras par-
ceiras da São Paulo State Film 
Commission, projeto lançado 
pelo Governo do Estado com 
o objetivo de mapear e divul-
gar locações em municípios 
paulistas para produções ci-
nematográficas, publicitárias 
e televisivas. 

A iniciativa foi apresenta-
da na semana passada no Fes-
tival de Cinema de Cannes, 
na França, onde as belezas e 
estruturas da cidade litorâ-
nea foram exibidas como po-
tenciais cenários para futuras 
produções.

A parceria integra o Plano 
de Desenvolvimento da In-
dústria Audiovisual Paulista, 

Cinema: Santos 

entra no roteiro 

internacional 

GRAVAÇÕES. Cidade foi escolhida em projeto estadual que 
divulga locais para produções cinematográficas

Cidade foi pioneira ao criar a Santos Film Commission, que oferece suporte para equipes de filmagem

DIVULGAÇÃO/PMS

que busca impulsionar o se-
tor por meio da valorização 
dos municípios com vocação 
cinematográfica. 

Além de Santos, integram 
o grupo as cidades de Am-
paro, Bananal, Bauru, Botu-
catu, Iguape, Itu, Piracicaba, 

Ribeirão Preto e São João da 
Boa Vista.

LOCALIZAÇÃO.
Santos não é novata quan-
do o assunto é produção au-
diovisual. Em 2005, a cidade 
foi pioneira no Brasil ao criar 
a Santos Film Commission, 
que oferece suporte técnico 
e logístico para equipes de 
filmagem. 

Ao longo desses 20 anos 
de atuação, mais de mil pro-
duções nacionais e interna-
cionais passaram pela cidade, 
incluindo 288 filmes publici-
tários, 42 longas-metragens, 
69 videoclipes, 63 documen-
tários, 24 séries e sete novelas.

Somente nos últimos 
anos, a coordenadoria aten-
deu 76 produções benefi-
ciadas por leis de incentivo 

como o PROAC, Aldir Blanc, 
Lei Paulo Gustavo e o Facult. 

A Film Commission lo-
cal está vinculada à Secreta-
ria Municipal de Cultura e é 
um dos principais motivos de 
Santos ter recebido, em 2015, 
o título de Cidade Criativa em 
Cinema pela Unesco.

CATÁLOGO. 
A nova plataforma da São 

Paulo State Film Commission 
já está disponível e reúne um 
catálogo completo com fotos 
e informações sobre as cida-
des participantes. 

Os usuários podem filtrar 
os locais por características 
naturais, arquitetônicas, cul-
turais e esportivas, tornando 
mais fácil a escolha de cená-
rios que atendam às exigên-
cias de cada roteiro. O mate-

rial pode ser consultado no 
site.

Além de atrair investimen-
tos e impulsionar o turismo, 
a inclusão de Santos no ca-
tálogo oficial do Governo do 
Estado promete ampliar as 
oportunidades de trabalho e 
renda em setores como hote-
laria, alimentação, transporte 
e serviços técnicos ligados ao 
audiovisual. (Luna Almeida)

Iniciativa foi 
apresentada 
nesta semana 
no Festival 
de Cinema de 
Cannes, na 
França, onde as 
belezas da cidade 
foram exibidas

 A O estado de São Paulo e o 
litoral paulista contam com 
uma nova potência para im-
pulsionar o setor econômico: 
o turismo de observação de 
pássaros, conhecido mundial-
mente como birdwatching.

Atualmente, a prática reú-
ne ao menos 100 milhões de 
observadores de aves em todo 
o planeta.

Diante dessa legião de en-
tusiastas, o mercado movi-
menta cerca de 90 bilhões de 
dólares por ano — o equiva-
lente a aproximadamente R$ 
507 bilhões. Esse montante 
considera a atividade em es-
cala global.

No Brasil, que abriga 18% da 
diversidade de aves do mundo, 
o grande destaque é justamen-
te o estado de São Paulo. 

O território paulista se con-
solidou como um dos princi-
pais destinos para a observa-
ção de pássaros. Na região são 
mais de 50 parques estaduais 
e 824 espécies de aves catalo-

Litoral vira referência em turismo ‘birdwatching’

No litoral, Bertioga, Itanhaém e Peruíbe são consideradas 
referências no setor, com a prática bastante fomentada

MÁRCIO RIBEIRO/DL

gadas.
No litoral, cidades de Ber-

tioga, Itanhaém e Peruíbe são 
consideradas grandes referên-
cias no setor. Nesses municí-
pios, a prática é bastante fo-
mentada.

GUIA. 
A Secretaria de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo 
(Setur-SP) participa do maior 
encontro de observação de 
natureza da América Latina, a 
Avistar Brasil 2025, evento que 
acontece de 16 e 18 de maio e 
conecta 12 mil convidados e 
mais de 130 expositores no Jar-
dim Botânico de São Paulo, na 
capital paulista.

Na ocasião, o secretário Ro-
berto de Lucena, da Setur-SP, 
lança uma publicação eletrô-
nica com sugestões de ativida-
des em destinos de observação 
de aves.

Os Roteiros de Observa-
ção de Vida Silvestre, como foi 
chamado, oferece opções de 

passeios em municípios das 
regiões turísticas do Litoral 
Norte, Mantiqueira Paulista, 
Circuito das Águas Paulista, 
Cuesta Paulista, Maravilhas do 
Rio Grande e Vale do Ribeira.

PRÁTICA. 
A atividade de observação de 
aves pode ser realizada a “olho 
nu”, mas seus adeptos costu-
mam usar binóculos, cader-
nos de anotação, máquinas 
fotográficas e guias de aves. 
Alguns municípios paulistas, 
como Ubatuba, têm mais de 
500 espécies de aves catalo-
gadas.

São Francisco Xavier, dis-
trito de São José dos Campos 
com relevo acidentado e per-
manência de extensos rema-
nescentes florestais, favorece 
a visão de espécies ameaçadas 
de extinção como o sabiá-ci-
ca e o papagaio-de-peito-roxo, 
na presença de guias biólogos 
e trilhas consolidadas.  (Igor de 

Paiva)

Procon 
vistoria 
mercados

 A A Prefeitura de Guarujá ini-
ciu a operação “De Olho no 
Mercado”, uma ação de fis-
calização do Procon que tem 
como foco os estabelecimen-
tos que comercializam alimen-
tos no município. A iniciativa 
visa assegurar que os direitos 
dos consumidores sejam res-
peitados, com atenção especial 
aos preços, formas de paga-
mento e validade dos produ-
tos. A operação, coordenada 
pela Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
e Portuário (Sedep), será con-
tínua e só será concluída após 
a inspeção de todos os merca-
dos da cidade — desde os de 
pequeno porte até os maiores 
supermercados.

Durante as vistorias, os fis-
cais do Procon de Guarujá ado-
tam um protocolo rigoroso, 
como preços e validade. (Luana 

Fernandes)
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 D O Valor Global de Vendas (VGV) atingiu R$ 4,9 bilhões em março e R$ 55,3 bilhões no acumulado de 12 meses

GOVERNO DE SP

 A A venda de imóveis residenciais novos na cidade de 
São Paulo totalizou 10.553 unidades em março, revela 
Pesquisa Secovi-SP do Mercado Imobiliário (PMI). A sigla 
Secovi é do Sindicato das Empresas de Compra, Venda e 
Administração de Imóveis. Com o resultado, as vendas 
acumulam 108,3 mil unidades em 12 meses.

O Valor Global de Vendas (VGV) atingiu R$ 4,9 bilhões 
em março e R$ 55,3 bilhões no acumulado de 12 meses. 
As Vendas Sobre Oferta (VSO), que apuram a porcenta-
gem de vendas em relação ao total de unidades oferta-
das, somaram 14,4% em março de 2025. Em 12 meses, o 
VSO foi de 61,8%.

A pesquisa indicou, ainda, que, em março, foram lan-
çadas 12.403 unidades residenciais. No acumulado de 12 
meses, esse número chega a 118,1 mil unidades na capi-
tal paulista.

A oferta de unidades disponíveis para venda foi de 62,5 
mil imóveis em março de 2025, com unidades na plan-
ta, em construção e prontos (estoque), lançados nos úl-
timos 36 meses. Em março de 2025, o VGO (Valor Global 
da Oferta) totalizou R$ 43,4 bilhões.

Entre os destaques de março aparecem os imóveis de 
dois dormitórios, sendo 57% dos lançamentos (7.032 uni-
dades), 67% das vendas (7.089 unidades), 61% da oferta 
(38.305 unidades), 49% do VGV (R$ 2.422,6 milhões), 36% 
do VGO (R$ 15,6 bilhões) e o maior VSO (15,6%).

Imóveis na faixa de 30 m² e 45 m² de área útil lidera-
ram em quase todos os indicadores: 58% dos lançamentos 
(7.212 unidades), 64% das vendas (6.741 unidades), 54% da 
oferta (33.913 unidades). O maior VGO, com 25% do total 
(R$ 10,7 bilhões), foi registrado em imóveis com a metra-
gem acima de 180 m². (AB)

Lançamento de novos imóveis 
supera vendas de março em SP

Fique 
ligado 

NOTAS

 A Os trabalhadores com 
crédito consignado ou cré-
dito direto ao consumidor 
(CDC) já podem migrar dí-
vidas de outras instituições 
financeiras para o Crédito 
do Trabalhador. O progra-
ma fornece crédito com ju-
ros mais baixos a trabalha-
dores com carteira assinada. 
Desde abril, a troca de dívi-
das caras por mais baratas 
só podia ser feita dentro da 
mesma instituição.

As mais de 70 institui-
ções financeiras habilitadas 
no programa já estão autori-
zadas a oferecer a troca dire-
tamente em seus aplicativos 
e sites. Nessa etapa, a migra-
ção ainda não está disponí-
vel na Carteira de Trabalho 
Digital.

A troca só é vantajosa nos 
casos em que o consigna-
do para CLT, lançado há dois 
meses, tenha juros mais bai-
xos que as linhas de crédito 
contratadas pelo trabalha-
dor. Em média, o CDC tem 
juros em torno de 7% a 8% 

Portabilidade entre 
bancos começa a valer

ao mês. No programa Crédi-
to do Trabalhador, as taxas 
estão um pouco acima de 3% 
ao mês, com alguns bancos 
cobrando 1,6% ao mês.

Segundo a medida provi-
sória (MP) que lançou o Pro-
grama Crédito do Trabalha-
dor, a redução dos juros na 
troca de dívida é obrigatória. 
Para fazer o procedimento, 
o trabalhador contrata um 
empréstimo consignado pelo 
Crédito do Trabalhador e qui-
ta a dívida anterior. Caso te-
nha margem consignável, 
pode pedir novo crédito.

A obrigatoriedade da re-
dução das taxas de juros 
para a troca de dívidas vale 
por 120 dias, até 21 de julho, 
conforme a MP. Além disso, o 
banco pode oferecer direta-
mente aos seus clientes a op-
ção de migrar para o Crédito 
do Trabalhador com as taxas 
reduzidas. Se o trabalhador 
não achar as condições van-
tajosas, ele pode optar pela 
portabilidade para outra ins-
tituição financeira. (AB)

 A Desde janeiro de 2023, o 
preço do óleo diesel vendido 
pela Petrobras às distribuido-
ras de combustíveis caiu R$ 
1,22 por litro. Se for levar em 
consideração a inflação do 
período, a redução equivale 
a um alívio de R$ 1,75 por li-
tro. Isso representa queda de 
34,9% desde então. Atualmen-
te, o valor cobrado pela estatal 
é R$ 3,27 por litro, em média.

No entanto, esse baratea-
mento não foi sentido pelo 
consumidor final na mesma 
magnitude. De acordo com o 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), 
índice oficial de inflação apu-
rado pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), de janeiro de 2023 a 
abril de 2025, o óleo diesel 
ficou apenas 3,18% mais em 
conta.

Diesel da Petrobras desde 
janeiro 2023: -34,9%

Diesel no IPCA desde ja-
neiro 2023: -3,18%

O diesel tem peso de 0,25% 
no IPCA. Porém, é o princi-
pal combustível utilizado no 
transporte terrestre de mer-
cadorias, de forma que tem 
influência sobre o preço dos 
alimentos e outros produtos. 
Ou seja, a queda do preço aju-
da o país a combater a in-
flação, atualmente em 5,53% 
em 12 meses, acima da meta 
estabelecida pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN) de 
até 4,5%.

A diferença entre o com-
portamento do preço do die-
sel que sai das refinarias da 
Petrobras e o cobrado nos 
postos tem despertado aten-
ção na companhia estatal. 
(AB)

Redução de diesel não 
chega ao consumidor

 D O maior aumento na taxa de desemprego foi observado no 
Piauí, que passou de 7,5% para 10,2%

AGENCIA BRASIL 

Desemprego cresce 
em 12 estados no 1º tri

DADOS IBGE. A taxa de desocupação, cresceu em 12 das 27 unidades do país; nas 
outras 15 unidades, o indicador manteve-se estável, informou o Pnad

A 
taxa de deso-
cupação, tam-
bém conheci-
da como taxa 
de desemprego, 

cresceu em 12 das 27 unida-
des da federação brasilei-
ras no primeiro trimestre 
deste ano, na comparação 
com o último trimestre de 
2024. Nas outras 15 unida-
des, o indicador manteve-se 
estável.

Os dados são da Pesqui-
sa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua (Pnad-
-C), divulgada na sexta-feira 
(16) pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O maior aumento foi 
observado no Piauí, que pas-
sou de 7,5% para 10,2%.

Em seguida, aparecem os 
estados do Amazonas (que 
subiu de 8,3% para 10,1%), 
Pará (de 7,2% para 8,7%) 
e Ceará (de 6,5% para 8%). 
Pernambuco subiu de 10,2% 
para 11,6% e manteve-se 

como a unidade da federa-
ção com maior taxa de de-
semprego do país.

Outros estados com alta 
na taxa foram: Minas Ge-
rais (de 4,3% para 5,7%), Ma-
ranhão (de 6,9% para 8,1%), 
Rio Grande do Norte (de 8,5% 
para 9,8%), Rio de Janeiro (de 

8,2% para 9,3%), Mato Gros-
so (de 2,5% para 3,5%), Paraná 
(de 3,3% para 4%) e Rio Gran-
de do Sul (de 4,5% para 5,3%).

Com estabilidade de um 
trimestre para outro, San-
ta Catarina (3%) e Rondônia 
(3,1%) foram os estados que 
apresentaram menor taxa 

de desemprego.
Já na comparação com o 

primeiro trimestre de 2024, 
21 das 27 unidades da federa-
ção mantiveram taxas está-
veis, enquanto seis tiveram 
queda: Bahia (de 14% para 
10,9%), Espírito Santo (de 
5,9% para 4%), São Paulo (de 
7,4% para 5,2%), Rio de Janei-
ro (de 10,3% para 9,3%), San-
ta Catarina (de 3,8% para 3%) 
e Paraná (de 4,8% para 4%).

A taxa de desocupação 
nacional, divulgada em 30 
de abril, ficou em 7%, a me-
nor registrada para o período 
desde o início da pesquisa, 
em 2012. 

O rendimento médio real 
mensal subiu apenas em três 
estados do último trimestre 
de 2024 para o primeiro tri-
mestre deste ano: Rio de Ja-
neiro (6,8%), Santa Catarina 
(5,8%) e Pernambuco (4,7%). 
Nas demais unidades da fe-
deração, permaneceu está-
vel. (AB)

Edital de Convocação – Assembléia Geral Extraordinária. A Presidente do Sindicato dos 
Servidores Públicos e Autárquicos de Mongaguá, Vem através deste edital convocar todos os associados 
em condições de votar desta entidade, sito a Avenida Marina, 892 – Centro, esquina com Rua Anna Seckler 
Tavares de Lima, 150 – Vila Arens - Mongaguá – SP – CEP. 11.730-000, CNPJ Nº 39.269.380/0001-08, 
para participarem de Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 23 de maio de 2025, às 18:30 
horas em primeira convocação e não atingindo o quórum estatutário, será realizada as 19:00 horas em 
segunda convocação com qualquer número de associados presentes, para deliberar sobre a seguinte ordem 
do dia, a) Leitura do Edital; b) apresentação, discussão e votação das propostas para elaboração da Pauta 
de Reivindicações para Acordo Coletivo de Trabalho 2025/2026 a ser enviado ao Gabinete do Prefeito; c) 
autorização prévia e expressa para que o Sindicato possa negociar e assinar contratos, Convenções Coletivas 
de Trabalho e/ou Acordos Coletivos de Trabalho, bem como Termos Aditivos aos referidos instrumentos 
normativos, com ou sem mediador, e, na sua inviabilidade, conceder poderes ao sindicato para ajuizamento 
de Ações de Substituição Processual e/ou Dissídio Coletivo, regulando as condições de trabalho, benefícios 
dos trabalhadores e as formas de custeio da entidade sindical; d) manutenção da assembleia em caráter 
permanente até o término das negociações e assinatura do instrumento coletivo. Mongaguá, 20 de maio de 
2025.  Presidente – ALVINA RODRIGUES DE MEIRA

SINDICATO DOS ESTIVADORES DE SANTOS
SÃO VICENTE, GUARUJÁ E CUBATÃO  

Av. Conselheiro Nébias, 36 - Paquetá-Santos/SP - Cep.: 11015-000
CNPJ 58.200.700/0001-00 Fone: (13)2202-4832

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Estivadores de Santos, São Vicente, Guarujá e Cubatão, no uso das atribuições que 
lhe são conferidas pelo Artigo 57 do Estatuto, convoca Assembléia Geral Extraordinária, em nossa sede social, Av. 
Conselheiro Nébias, nº 36, Paquetá, nesta cidade, no dia 23.05.2025, sexta-feira, às 08h00 em primeira convocação 
havendo número regimental ou uma hora após com qualquer número de presentes que estejam em dia com as obrigações 
estatutárias, a fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

ITEM “1” – Apresentação para discussão e deliberação da proposta de Acordo Coletivo de 
Trabalho apresentada pela Câmara dos Contêineres.
ITEM “2” - Apresentação para discussão e deliberação da proposta de Acordo Coletivo de 
Trabalho apresentada pela empresa Terminal Export Cofco - TEC

Santos, 20 de Maio de 2025.
BRUNO JOSÉ DOS SANTOS

Diretor Presidente

SINDICATO DOS CARREGADORES E TRANSPORTADORES DE BAGAGENS DO PORTO 
DE SANTOS, SÃO VICENTE, GUARUJA, CUBATÃO, SÃO SEBASTIÃO E DEMAIS 

PORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Edital nº 001/2025
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

MILTON VILAS BOAS DOS SANTOS, brasileiro, maior, portador da cédula de identidade RG nº 11.274.673-
1, SSP/SP e do CPF/MF nº 032.960.068-00, residente e domiciliado na Rua Maranhão nº 82, apto. 52, Pompéia, 
na qualidade de Presidente do SINDICATO DOS CARREGADORES E TRANSPORTADORES 
DE BAGAGENS DO PORTO DE SANTOS, SÃO VICENTE, GUARUJA, CUBATÃO, SÃO 
SEBASTIÃO E DEMAIS PORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO, no uso das atribuições que lhe são 
conferidas, de acordo com o artigo 49º do Estatuto Social, vem através do presente EDITAL DE CONVOCAÇÃO, 
que ficará afixado no quadro de avisos na sede da entidade, convocar todos os associados e membros da categoria 
profissional autônomo a se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA, a ser realizada na 
sede na cidade de Santos, Estado de São Paulo na Rua Dona Luísa Macuco nº 96, Vila Matias, no dia 18 de Junho 
de 2025, em primeira chamada as 9:00 horas com a presença de no mínimo de 50% (cinquenta por cento) mais um, 
e em segunda chamada após 2 (duas) horas, com qualquer número, na forma do disposto nos parágrafos segundo 
e terceiro do artigo 49 do Estatuto Social, para deliberarem o seguinte:

ORDEM DO DIA
1) Prestação de Contas da Diretoria dos período do ano calendário de 2019 a 2024.  Eleição e Posse da Diretoria 
Executiva e Suplentes, do Conselho Fiscal e suplentes para o Triênio de 31/07/2025 a 31/07/2028.

Santos, 20 de Maio de 2025.
Milton Villas Boas dos Santos

Presidente 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida certa.
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Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 05/24 
PROC. ADM. N.º 7.483/24. 

Objeto:  Contratação de 

empresa para execução 

de pavimentação da 

Rua Duque de Caxias – 
Bairro Vila São Jorge – 
Município de São Vicente/

SP. Recebimento das 

Propostas: até as 08h45min 

do dia 10/07/25. Início da 

Sessão Pública de Etapa 

de Lances: a partir das 9 

horas do dia  10/07/25, após 

a avaliação das propostas 

pela Agente de Contratação. 

Sites para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e ww.novobbmnet.

com.br, solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: www.

n o v o b b m n e t . c o m . b r. 

Informações do Edital 

completo estará disponível 

no site da Prefeitura 

Municipal de São Vicente, 

através da página www.

saovicente.sp.gov.br e no 

Portal www.novobbmnet.

com.br, a partir do dia 

20/05/25. Just.: Lei Federal 

n.º 14.133/21. 

São Vicente, 20 de 
maio de 2025

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 110/24 – PROC. ADM. 

N.º 9.523/24. 

Objeto: Registro de 

Preço para aquisição de 

Gêneros Alimentícios, 

para a composição do 

cardápio saudável da 

merenda escolar dos 

alunos matriculados na 

Rede Municipal de Ensino, 

conforme quantidades e 

especificações constantes 

neste Edital e seus anexos. 

Vencedor dos Lotes 1, 2, 3, 

6 e 8 – NTB Comercial de 
Alimentos Ltda., no valor 

total de R$ 24.684.180,00 

(vinte e quatro milhões, 

seiscentos e oitenta e quatro 

mil, cento e oitenta reais). 

Vencedor do Lote 4 – C.C.M 
Comercial Creme Marfim 

Ltda., no valor total de R$ 

3.265.200,00 (três milhões, 

duzentos e sessenta e 

cinco mil e duzentos reais). 

Vencedor do Lote 05 – Da 
Amora Poesia Textil Eireli 
Ltda, no valor total de R$ 

2.617.880,00 (dois milhões, 

seiscentos e dezessete 

mil, oitocentos e oitenta 

reais). Vencedor do Lote 

09 – Litomar Comércio 
de Produtos Alimentícios 

Ltda., no valor total de R$ 

2.146.690,00 (dois milhões, 

cento e quarenta e seis mil, 

seiscentos e noventa reais). 

Os Lotes 7 e 10 restaram 

Fracassados. Adjudicado 

em 12/05/25. Homologado 

em 12/05/25. Just.: Art. 

28, inc. I, Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 20 de 
maio de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 54/25  
PROC. ADM. N.º 5.226/25. 

Objeto: Fornecimento 

de salgados, bolos e 

bebidas para consumo nos 

eventos do Dia Nacional 
de Combate ao Abuso e 

à Exploração Sexual de 

Crianças e Adolescentes 

e do Dia Nacional da 
Adoção – promovidos 
pela Secretaria de Direitos 

Humanos e Cidanania. 

Prazo de recebimento das 

Propostas: a partir das 16 

horas do dia 20/05/25 até 

as 8 horas do dia 26/05/25. 

Início e término da Sessão 

Pública de Disputa de 

Preços: das 9 às 15 horas 

do dia 26/05/25. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 20 de 
maio de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 52/25  
PROC. ADM. N.º 5.228/25. 

Objeto: Aquisição de 

camisetas pretas e 

camisetas brancas, 

ambas com arte definidas, 

conforme condições, 

quantidades e exigências 

estabelecidas no Termo de 
Referência, para atender 

à Secretaria de Direitos 

Humanos e Cidanania. 

Prazo de recebimento das 

Propostas: a partir das 

16 horas do dia 20/05/25 

até as 8 horas do dia 

27/05/25. Início e término 

da Sessão Pública de 

Disputa de Preços: das 

08h05min às 14h05min do 

dia 27/05/25. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 20 de 
maio de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 52/25 – PROC. ADM. 

N.º 1.980/25. 

Objeto: Locação de vans 

para para transporte dos 

atletas que participarão 

de competições oficiais 

no calendário esportivo do 

Estado, representando a 

Cidade de São Vicente, em 

atendimento Secretaria de 

Esportes - SESPOR, pelo 

período de 6 (seis) meses, 

conforme as quantidades 

estimadas e especificações 

constantes do Anexo I 

deste Edital. Recebimento 

das Propostas a partir de 

20/05/25 às 16 horas, até as 

08h30min do dia 02/06/25. 

Abertura das Propostas: às 

08h35min do dia 02/06/25. 

Início da Sessão Pública 

de Disputa de Preços: 

a partir das 08h40min 

do dia 02/06/25, após a 

avaliação das propostas 

pelo Pregoeiro. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet.com.br/. 

Informações: Telefone (13) 
3579-1398 com Márcio 

Helfstein. Just.: Lei Federal 

n.º 14.133/21. 

São Vicente, 20 de
maio de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 53/25 
PROC. ADM. N.º 5.227/25. 

Objeto: Aquisição de 

material gráfico, para 

atendimento da Secretaria 

de Direitos Humanos 

e Cidadania, SEDHC, 

conforme condições, 

quantidades e exigências 

estabelecidas no Edital. 

Prazo de recebimento das 

Propostas: a partir das 

18 horas do dia 20/05/25 

até as 8 horas do dia 

27/05/25. Início e término 

da Sessão Pública de 

Disputa de Preços: das 

08h30min às 14h30min do 

dia 27/05/25. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 20 de 
maio de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

CLUBE DE REGATAS SANTISTA 
DECANO DO ESPORTE NAUTICO BRASILEIRO

FUNDADO EM 30 DE ABRIL DE 1893
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De conformidade com o Artigo 59º, Inciso I, letra “C” do Estatuto 
Social, convocamos os(as) Conselheiros(as) para participarem 
da Reunião Ordinária que faremos realizar no dia 30 (trinta) de 
Maio de 2025. 
Local: Avenida Afonso Pena, 167 – 4º andar – cj. 41 –  Santos 
Horário: Início 19h30 em 1ª convocação e 20h em 2ª convocação.

ORDEM DO DIA 
A) Leitura, discussão e votação da ata da reunião anterior.
B) Leitura do expediente
C) Posse dos conselheiros eleitos em 24 (vinte e quatro) de Maio 
de 2025.
D) Eleição e posse do Presidente, Vice-Presidente, 1º e 2º 
Secretários do Conselho Deliberativo e da Comissão Fiscal, para 
o biênio 2025/2027 e eleição do Presidente e Vice-Presidente da 
Diretoria para o mesmo biênio.  
E) Assuntos Gerais.

Santos, 20 de Maio de 2025.
Valter Sanches Fernandes

Presidente do Conselho Deliberativo

Edital De Intimação - Prazo De 15 Dias. Processo Nº 4004481-
60.2013.8.26.0590/01 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro 
de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira 
Júnior, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Renalto Hipolito de Araujo, CPF 
270.703.128-30, que, nos autos da Ação de Procedimento Sumário, em 
fase de Cumprimento de Sentença, requerida por Fortec Assessoria e 
Treinamento Ltda, foi deferida a sua intimação por edital para que, no prazo 
de 15 dias, pague o valor de R$7.471,99 (29.09.21), devidamente atuali-
zado, acrescido de custas, se houver, sob pena de incidência de multa de 
10%, além de honorários advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o 
referido prazo sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para 
que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazo este a fluir os 20 dias supra-
mencionados. Será o edital publicado na forma da Lei. Nada Mais. Dado e 
passado nesta cidade de São Vicente, aos 12 de maio de 2025. K-20e21/05

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A O presidente do Banco 
Central, Gabriel Galípolo, re-
forçou nesta segunda-feira 
(19) que a autoridade mone-
tária vê sentido em manter 
a taxa básica de juros, a Selic, 
hoje em 14,75% ao ano, mais 
alta por mais tempo.

Declarou ainda que o BC 
dependerá de novos dados 
sobre a atividade econômi-
ca e a  inflação para decidir 
o que fará com os juros nas 
próximas reuniões do Copom 
(Comitê de Política Monetá-
ria do BC).

O momento, ressaltou Ga-
lípolo, é de profunda incerte-
za internacional após as tari-

BC vê sentido em manter a 
Selic alta por mais tempo

Galípolo disse que BC dependerá de novos dados sobre a atividade 
econômica para decidir o que fará com os juros nas próximas reuniões

AGENCIA BRASIL 

fas colocadas pelo presidente 
americano, Donald Trump, o 
que torna temerário adotar o 
chamado “foward guidance”, 
ou prescrição futura.

“O ambiente demanda 
cautela e flexibilidade”, afir-
mou. “O momento é de reu-
nir informações com parci-
mônia”. O presidente do BC 
deu as declarações durante 
o evento Annual Brazil Ma-
cro Conference, promovido 
pelo banco Goldman Sachs, 
em São Paulo.

Galípolo disse que os juros 
migraram para um patamar 
contracionista (ou seja, um 
nível que desacelera a ativi-

Colegiado do BC já realizou seis aumentos consecutivos da Selic, que 
acumula elevação de 4,25 pontos percentuais desde o início do ciclo

dade econômica), e que por-
tanto este é o momento de 
observar o que acontece com 
a economia. “Faz sentido que 
os juros fiquem em um pata-
mar restritivo por mais tem-
po. Agora o momento é de 
pensar como vamos reagir, e 
não o que vamos fazer.”

No dia 7 de maio deste 
mês, o Copom elevou a Se-
lic em 0,5 ponto, para 14,75% 
ao ano, maior nível em qua-
se duas décadas. O colegia-
do do BC já realizou seis au-
mentos consecutivos da Selic, 
que acumula elevação de 4,25 
pontos percentuais desde o 
início do ciclo. (FP)

INSS exigirá 
identificação 
biométrica

 A O INSS passará a exigir a 
identificação biométrica de 
aposentados e pensionistas 
que quiserem autorizar que as 
parcelas do empréstimo con-
signado sejam descontadas di-
retamente de seus benefícios 
previdenciários.

Conforme despacho pu-
blicado no Diário Oficial da 
União (DO) nesta segunda-fei-
ra, a medida entrará em vigor a 
partir do próximo dia 23.

Além de se identificar, o in-
teressado pode usar o aplica-
tivo Meu INSS para consultar 
instituições financeiras e as ta-
xas de juros para pedidos de 
empréstimos. De acordo com 
a medida, a identificação bio-
métrica feita por meio da ve-
rificação de características fí-
sicas. (AB)

 A O vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, entre-
gou ao Papa Leão XIV, uma 
carta na qual o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva o convida 
para uma visita ao Brasil, em 
especial para a COP30, a ser 
realizada em Belém (PA), no 
mês de novembro.

De acordo com a assessoria 
da Vice-Presidência, a entre-
ga da carta foi neste domingo 
(18), após Alckmin ter assistido 
à missa que celebrou o ponti-
ficado do novo Papa. Na car-
ta, Lula também lembrou que 
as relações entre Brasil e San-
ta Sé completarão 200 anos 
em 2026.

A COP30 é a 30ª Conferên-
cia das Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima (COP). Nes-
te ano, a COP30 será sediada 
no Brasil será na capital pa-
raense.

Segundo o vice-presiden-

Alckmin entrega ao Papa convite para 
visitar o Brasil durante a COP30

Na carta entregue 
ao Papa, Lula o 
convida para uma 
visita ao Brasil, 
em especial para 
a COP30, a ser 
realizada em 
Belém (PA), no 
mês de novembro

te, ao promover a paz, o Papa 
Leão XIV traz uma “grande es-
perança para toda a humani-
dade”.

O vice se reuniu com os 
cardeais brasileiros e com o 
arcebispo Paul Richard Gal-
lagher. (AB)

 A O governo do estado do Rio 
Grande do Sul iniciou a mon-
tagem de sete barreiras sanitá-
rias para a contenção do foco 
de influenza aviária no muni-
cípio de Montenegro (RS), local 
em que a detecção do vírus de 
alta patogenicidade foi confir-
mada pelo Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa) na 
última sexta-feira (16).

Até sábado (17), cinco das 
sete barreiras já haviam sido 
instaladas. Estão previstas 
duas barreiras na BR-386, uma 
ao norte na RS-124, outra na 
TF-10, no sentido Triunfo (RS), 
e três em estradas vicinais.

“O objetivo é inspecionar 
todos os veículos de carga viva, 
os que transportam ração e 
fazem coleta de leite, que são 
veículos que circulam em di-
versas propriedades rurais. No 
raio de três quilômetros os au-
tomóveis de passeio também 
serão desinfectados. Os pedes-

RS monta barreiras 
contra gripe aviária

tres não são o foco da ação”, 
disse o governo em comuni-
cado.

As barreiras funcionam em 
conjunto com a Patrulha Am-
biental (Patram), da Brigada 
Militar, e a prefeitura do muni-
cípio, com operação 24 horas 
por dia. Os pontos de contro-
le sanitários estão instalados 
em um raio de três a dez qui-
lômetros do local do foco da 
doença. 

O governo do estado infor-
mou ainda que serão vistoria-
das cerca de 540 propriedades 
rurais no raio de dez quilôme-
tros do foco da doença para 
avaliação e ações de educação 
sanitárias. 

A prefeitura de Montene-
gro ressaltou, em nota, que o 
risco de infecção em huma-
nos pela gripe aviária é muito 
baixo e ocorre, na maioria das 
vezes, entre tratadores próxi-
mos. (AB) 

A entrega da carta foi neste domingo (18), após Alckmin ter 
assistido à missa que celebrou o pontificado do novo Papa

VATICAN NEWS

 A O ministro da Agricultura 
e Pecuária, Carlos Fávaro, dis-
se nesta segunda-feira (19) que 
o Brasil pode retomar o status 
de país livre de gripe aviária e, 
consequentemente, as expor-
tações de carne de frango, caso 
nenhuma nova infecção seja 
registrada em um período de 
28 dias.

“O importante é a gente fa-
zer todo o bloqueio e o ras-
treamento de tudo o que saiu 
dessa granja. Fazendo a inuti-
lização de toda essa produção, 
a gente diminui muito o risco 
de novos casos. Diminui mui-
to mesmo. Feito isso, cumpre-
-se o prazo de 28 dias, que é o 
ciclo desse vírus”, disse Fávaro.

“Se, em 28 dias, não tiver 
nenhum outro caso, a gen-
te pode, com tranquilidade, 
baseado em ciência, dizer ao 
mercado e aos compradores, 
a gente volta então a colocar o 
status de como livre de gripe 
aviária. O Brasil, de novo, livre 
de gripe aviária”, completou, 
em conversa com jornalistas. 

O ministro lembrou que, 
28 dias são o prazo científico que se extingue o risco de um ciclo 
se perpetuar, explicou o ministro Carlos Fávaro

ARQUIVO/AGENCIA BRASIL 

Brasil deve retomar 
exportações em 28 dias

GRIPE AVIÁRIA. Baseado em prazo científico, se em 28 dias não houver mais casos, status volta a ser livre da doença 

mesmo com a retomada do 
status de livre de gripe aviária, 
a normalização das exporta-
ções de carne de frango deve 
ocorrer de forma gradativa. 

“Não significa que, imedia-
tamente, todos os mercados se 
abrirão. Muitos vão fazer ques-
tionamento, tirar dúvidas. E é 
normal isso”, ressaltou.

“28 dias são o prazo cientí-
fico que se extingue o risco de 
um ciclo se perpetuar. A gente, 
não tendo novos casos, pode, 
com segurança, dizer que o 
Brasil volta ao status de livre 
de gripe aviária. Certamente, 
aqueles que restringiram o 
Brasil todo, vão reduzir prova-
velmente só ao Rio Grande do 
Sul ou a Montenegro e aí, gra-
dativamente, voltando à nor-
malidade.”

Aos jornalistas, Fávaro disse 
ainda que a China estava pres-
tes a voltar a comprar carne de 
frango proveniente do Rio de 
Grande do Sul, após suspen-
der a importação do produto 
no ano passado por causa de 
um caso da doença de News-

castle em uma granja comer-
cial do estado.

“A China estava na imi-
nência de voltar a compra do 
Rio Grande do Sul, pois se de-
ram por satisfeitos. Inclusive, 
na missão do presidente Lula 
na semana passada à China, a 
GACC [agência aduaneira do 
governo chinês] deu sinais de 
que estava satisfeita com todos 
os relatórios fornecidos sobre 
Newcastle e, provavelmente, 
ia tirar as restrições até do RS”, 
declarou o ministro. O Brasil 
confirmou, na última sexta-
-feira (16), o primeiro caso de 
vírus da influenza aviária de 
alta patogenicidade (IAAP) em 
um matrizeiro de aves comer-
ciais no município de Monte-
negro, no Rio Grande do Sul. 
De acordo com o Ministério 
da Agricultura e Pecuária, tra-
ta-se do primeiro foco de IAAP 
detectado em sistema de avi-
cultura comercial do país. Em 
nota, a pasta destacou que 
a doença não é transmitida 
pelo consumo de carne nem 
de ovos. (AB)

Casos 
da gripe 
estão em 
investigação 

 A O Brasil já contabiliza dois 
casos confirmados de gripe 
aviária, sendo um em uma 
granja comercial no muni-
cípio de Montenegro, no Rio 
Grande do Sul, e outro em 
um zoológico de Sapucaia do 
Sul, também no Rio Grande 
do Sul.

O país investiga ainda seis 
casos, sendo dois em gran-
jas comerciais do Tocantins e 
de Santa Catarina. Os demais 
focos foram registrados em 
produções domésticas e de 
subsistência no Mato Grosso, 
no Ceará, em Sergipe e no Rio 
Grande do Sul.

Os dados constam no 
painel de monitoramento 
de síndromes respiratórias 
e nervosas em aves, gerido 
pelo Ministério da Agricul-
tura e Pecuária, e foram atua-
lizados nesta segunda-feira 
(19).

Em conversa com jorna-
listas, o ministro da Agricul-
tura e Pecuária, Carlos Fávaro, 
avaliou que uma das formas 
de se reestabelecer a norma-
lidade é manter o rigor na vi-
gilância de casos. (AB)

SEIS CASOS
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Curtas

ESPORTES . Após 14 anos 
no comando dos tradicio-
nais cavalinhos e gols do 
Fantástico, o apresenta-
dor Tadeu Schmidt volta-
rá ao universo do esporte 
a partir de junho. A Globo 
terá um programa espe-
cial para a Copa do Mun-
do de Clubes da FIFA, sob 
o comando de Schmidt e 
Paulo Nunes. O Central da 
Copa de Clubes será exibi-
do todas as noites duran-
te o torneio nos Estados 
Unidos. O pontapé inicial 
da competição será no 
dia 14 de junho e vai até 13 
de julho. 

DEMISSÃO. A banda de 
rock britânica The Who 
voltou a demitir seu ba-
terista, Zak Starkey, no 
grupo desde 1996, um 
mês após expulsá-lo do 
grupo e voltar atrás. O 
anúncio foi feito no Insta-
gram. “Após muitos anos 
de excelente trabalho na 
bateria por parte de Zak, 
chegou a hora de mudar”, 
diz a publicação, assinada 
pelo guitarrista da banda, 
Pete Townshend.

ATROPELADA . Mara 
Carvalho, conhecida 
por interpretar a perso-
nagem Aurora na nove-
la Renascer (Globo), foi 
atropelada pelo próprio 
carro. O atropelamen-
to aconteceu em frente 
a um restaurante, em 
São Paulo. O inciden-
te ocorreu após um 
manobrista estabeleci-
mento atingir a artista 
enquanto manobrava o 
veículo. 

“Tudo que eu 
construí em anos 
foi embora em 
minutos”. 

O influenciador Leo Pai-
va sobre ser furtado em 
R$ 100 mil em Cannes.

M
ilton Nascimento, 
81, está provando 
que nunca é tarde 
para viver novas 
experiências. O 

cantor embarcou em uma aven-
tura pelos Estados Unidos. Mil-
ton compartilhou fotos da via-
gem feita em um motorhome. 
Em uma das publicações mais 
recentes, o cantor celebrou com 
bom humor a reta final do pas-
seio. “Depois de muitas horas e 
mais de 2.500 km rodados, es-
tamos curtindo o nosso último 
destino: o Wyoming. Passamos 
pelo parque Grand Teton, e ago-
ra estamos explorando o parque 
Yellowstone. Quem aí me daria 
essa caroninha pela estrada?”, es-
creveu. Milton compartilhou cli-
ques em meio à natureza. “Diá-
rio de um aposentado”, escreveu 
o cantor em outra legenda.

EM VIAGEM DE MOTORHOME
Milton explora os EUA
Aos 81 anos, cantor 

embarcou em uma 

aventura pelos 

Estados Unidos e 

está registrando tudo 

nas redes sociais

‘Meu Filho É um Musical’
Dos palcos para a vida e de volta para os palcos. Dona Déa Lú-
cia, que ficou famosa ao ser interpretada no teatro pelo filho, 
Paulo Gustavo, agora vai devolver a homenagem.  Déa anun-
ciou nas redes sociais o espetáculo “Meu Filho É um Musical”, 
criado em parceria com a filha, Juliana Amaral. “Meu coração 
está pulando pela boca! Já posso contar para vocês que eu e 
Juju vamos realizar um dos maiores sonhos do meu filho: 
um espetáculo musical Broadway brasileiro”, escreveu. Se-
gundo ela, o espetáculo está previsto para estrear em maio de 
2026. A data marca cinco anos da morte de Paulo Gustavo e 
20 anos da estreia de “Minha Mãe É Uma Peça”.

Idosa
Em uma conversa no Power Cou-
ple no último sábado (17), Gret-
chen, 65, usou um argumento 
inusitado para se defender de 
possíveis ataques no jogo: o Es-
tatuto do Idoso. Ela afirmou que 
está legalmente protegida contra 
violência psicológica. “Se vier me 
enfrentar aqui, vai enfrentar. Só 
lembra que meus cabelos bran-
cos estão debaixo do meu me-
gahair. Eu sou idosa”, declarou.

Dia na praia
Após reatarem o namoro, So-
phie Charlotte e Xamã curti-
ram o domingo (18) de praia 
com o filho da atriz, Otto. O 
menino, de 9 anos, é fruto da 
união dela com Daniel de Oli-
veira, 47. Sophie e Xamã, que 
se apaixonaram nos basti-
dores da novela “Renascer” 
(2024), foram clicados aos bei-
jos por paparazzis na Barra da 
Tijuca, no Rio de Janeiro.

Wagner Moura doa carro de filme
Wagner Moura já doou um carro do mesmo modelo do filme “O Agente Secreto” para o 
Retiro dos Artistas. Ator usou um Fusca amarelo de 1972 em cena da produção ovaciona-
da em Cannes. O diretor Kleber Mendonça Filho exibiu o artista no carro em uma publi-
cação em seu perfil no Instagram. Artista já teve um Fusca de 1968 e foi clicado com ele 
em várias ocasiões. Em 2007, quando interpretava o vilão Olavo na novela “Paraíso Tropi-
cal”, ele chegou a dar carona para a colega de cena Camila Pitanga. O carro era o xodó do 
famoso. Na situação, ele brincou que preferia o automóvel, mesmo que só funcionasse a 
rádio AM. Wagner Moura doou o carro para o Retiro dos Artistas em 2008. Segundo o jor-
nal O Globo, a administradora do local, Cida Cabra, disse à época: “Planejávamos fazer um 
leilão ou uma rifa para arrecadar uma verba, mas mudamos de planos. O carro passou por 
uma reforma e, atualmente, ajuda na locomoção dos nossos residentes”.
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